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Aos dezessete dias do mês de junho do ano dois mil e vinte, reuniram-se os membros do Colegiado do
Curso de Pós-Graduação Stricto Sensu em Agroecologia do Ifes - campus de Alegre às  horas,quatorze
em sala de reuniões virtual, sob a coordenação do professor Luciano Menini, com a presença dos
professores: Aparecida de Fatima Madella de Oliveira, Ana Paula Candido Gabriel Berilli, Jeferson Luiz
Ferrari, Maurício Novaes Souza, Otacilio José Passos Rangel e Pedro Pierro Mendonça e a
representate discente Nágila Scarpi Nespoli. O coordenador deu início à reunião agradecendo a
presença de todos e ressaltando a importância da participação nas decisões que afetam o Programa.
Em seguida, justificou a ausência do professor Bruno de Lima Preto, que tinha aula agendada para o
mesmo horário da reunião. Após, iniciou a discussão das pautas da reunião, cuja primeira foi o Edital
PPGA 01/2020, de credenciamento docente no PPGA. O presidente da comissão, professor Luciano
Menini, apresentou o único inscrito no Edital, Lucas Louzada Pereira, cuja documentação atendia ao
solicitado no edital. Apresentou, ainda, a análise da publicação feita pelo docente e o plano de ensino da
disciplina proposta: "Empreendedorismo Rural". Após analisar os documentos e ouvir o presidente da
comissão, o Colegiado deferiu o credenciamento do docente como Colaborador, e a oferta do
componente curricular terá início no segundo período letivo do ano dois mil e vinte. A próxima pauta
discutida foi o edital de processo seletivo para ingresso de alunos no ano dois mil e vinte e um. O
coordenador apresentou uma proposta de cronograma, aceita pelos membros do Colegiado, e sugeriu,
para iniciar as atividades, uma comissão formada pelos seguintes membros: Luciano Menini, Danielle
Inácio Alves e Jeane de Almeida Alves. A comissão preparará um edital, para confecção da minuta de
edital e enviará para análise, para a Pró-reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação. Após essa etapa, novas
comissões deverão ser formadas, para análise de currículo, entrevista e arguição, e validação da
autodeclaração étnico-racial dos candidatos. Orientou-se, ainda, que a comissão faça contato com os
professores para verificar o interesse em orientar alunos ingressantes no letivo previsto noperíodo 
edital, item essencial na definição da oferta de vagas por linha de pesquisa. A terceira pauta colocada
em discussão foi o aproveitamento de componente curricular apresentado pela discente Grazielli de
Paula Pirovani. Os planos de ensino da disciplina, juntamente com o histórico escolar parcial, foi
apresentado pela discente no ato da solicitação. O colegiado decidiu, após verificar os documentos, que
necessitaria de um maior tempo para análise. Assim, ficou definido que o documento será enviado por
e-mail para os membros do Colegiado, que deverão analisar a solicitação e definir na próxima reunião.
A  pauta discutida na reunião foi a disponibilidade de uma bolsa para estudante, da Fapes. Oquarta
coordenador informou que apenas uma bolsa foi disponibilizada para o Programa, e que, de acordo com
Resolução nº 1/2017, na oferta de uma única bolsa de estudos a mesma deverá ser distribuída por
ordem de classificação geral. O edital da Fapes prevê que a bolsa seja concedida para aluno
ingressante no ano letivo dois mil e vinte, e que a oferta segue alguns critérios da Fapes, como a
necessidade de não poder possuir vínculo empregatício. Foi apresentado o resultado final e a situação
empregatícia declarada pelos alunos no ato do requerimento de matrícula. O Colegiado, após analisar
todos os documentos, ficou em dúvida quanto a situação empregatícia atual do discente, se se mantém
como no ato do requerimento de matrícula. Após dúvida apresentada, decidiu-se por fazer contato com
os alunos, por ordem de classificação, para averiguar a situação empregatícia atual do discente,
verificando se faz jus ou não a receber a bolsa disponível. O coordenador ficará incumbido de verificar a
situação e informar o Colegiado na próxima reunião. Como quinta pauta, apresentou-se a solicitação de
prorrogação do prazo para defesa de dissertação da discente Lucyelen Costa Amorim, orientada pela
professora Drª Aparecida de Fatima Madella de Oliveira. A solicitação se justifica pela necessidade de
maior tempo para concluir as análises estatísticas para melhor qualidade da dissertação. A solicitação



foi acompanhada da prévia da dissertação, conforme previsto em normativa. Após análise e
apresentação da orientadora, presente na reunião, o colegiado deferiu a solicitação, ficando o prazo
previsto para defesa de dissertação da discente a data máxima de trinta e um de agosto de dois mil e
vinte. Dando prosseguimento, a pauta apresentada foi a Edital Propós, que concede bolsa para
estudantes. Foi informado que o edital está em aberto, e que o PPGA irá submeter proposta a ele. Outro
ponto discutido em reunião, foi a importância dos produtos tecnológicos/técnicos para o Programa, que
são fundamentais para uma boa avaliação pela Capes. Ressaltou-se que, para os novos alunos, o
produto faz parte da dissertação, sendo originado dela, e que para as dissertações já apresentadas,
ainda podem originar produtos. Mais uma vez, ressaltou-se a importância de um livro confeccionado
pelo Programa, que além de auxiliar positivamente para a avaliação da Capes, ainda auxilia na
divulgação das pesquisas desenvolvidas pelos membros do PPGA sobre a Agroecologia. Foi discutido,
ainda, sobre o envio de plano de atividades, feito quinzenalmente, conforme orientação do campus.
Após apresentar os pontos de vistas dos professores, afirmando que o rendimento poderia ser maior
caso esse envio não tivesse que ser quinzenal, decidiu-se que, para o mestrado, poderá ser feito
apenas um envio, podendo ser feito após a conclusão das atividades letivas. Como última pauta, a
professora Aparecida de Fatima Madella de Oliveira apresentou a ideia de realizar o Segundo encontro
anual de Agroecologia on-line. A ideia inicial seria realizar o evento no mês de novembro, com palestras
e minicursos on-line e envolver professores, alunos e outros segmentos da comunidade. A intenção é
manter o caráter anual do evento. Contudo, há necessidade de tempo para organização, além da
necessidade de participação dos técnicos lotados na Coordenação da Tecnologia da Informação do
campus. Todos se manifestaram favoráveis a realização do evento, devendo ser apresentada, em

Não havendo mais assuntos areunião futura, proposta contendo data e atividades a serem realizadas. 
serem tratados, às  horas e quarenta minutos deu-se por encerrada a reunião. Para constar,dezesseis
eu, Jeane de Almeida Alves, Auxiliar em Administração, lavrei a presente ata, que será assinada por
mim e pelos demais presentes.
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